



す
ぎ
く

杉並区立杉並第九小学校
学校だより

令和5年5月31日
第520号

「杉九スポーツフェスティバルに寄せて」 副校長 浅田 透

5月27日（土）、晴天に恵まれ、杉九スポーツフェスティバルが予定通り実施されました。一人ひとりが全力を出して、演技し競い合う姿はとてもすばらしいものでした。他の学年の子供たちに、精一杯声援を送り、互いに励まし合う姿もたくさん見られました。今年度は運動会から名称を変え、新しい行事の形を志向しました。すべてを以前の形に戻すのではなく、コロナ禍で得た経験を活かし、変えられることは変えていこうという考えのもとに実施したのが、今回のフェスティバルです。実施の内容は変わりましたが、子供たちのひたむきな姿は変わることはない、と実感しました。

当日は本当に多くの保護者の皆様にご参観いただき、ありがとうございました。昨年度に比べて、運営面での改善を重ねたのも変化の一つでした。事前の申請による仮入校証の発行で、防犯面の強化を図りました。入場待機の列を大幅に長く設定し、1部と2部の入れ替えをよりスマーズに、混乱なく行おう、という改善もしました。PTA役員とサポート隊の皆さんのお力添えと、保護者の皆様のご理解、ご協力により、入退場もスマーズに行われました。一方通行の退場の周知と、後半入場の待機の列が長くなったこと等の、出てきた課題については11月の学習発表会に生かしていきます。お気付きの点があれば、ぜひお声を学校に寄せてください。

杉九スポーツフェスティバル開催の直前に、区内の小学校で起きた、校庭に残された釘による事故では、多くの保護者の皆様にご心配をおかけしたことと思います。大変申し訳ございません。本校の対応と今後の取り組みについては、5/12付のプリントでお伝えしましたが、その後金属探知機による校庭調査を、6月2日（金）の終日実施することになりました。結果は、調査の翌日に区公式ホームページでお知らせします。ご確認いただけすると幸いです。（※雨天の場合は延期となります。）

5・6月は、杉並区「いのちの教育月間」です。学校を、すべての子にとって笑顔で安心して過ごせる場所にしたい、というのが保護者、教職員すべての願いです。子供たちの安心・安全な生活を保証し、命を尊重して生きることの大切さを、学校があらためて考えていく1ヶ月としていきます。

6月の行事予定

（朝）：全校朝会 （安）：安全指導日 SC：スクールカウンセラー来校日 ○数字：学年

日	曜	SC	行事予定	日	曜	SC	行事予定
1	木		体力調査	17	土		
2	金		いのちの安全教育 水泳前健診 ヤゴ救出作戦②	18	日		
3	土			19	月		（朝）水泳指導始 下水道キャラバン④
4	日			20	火	○	自転車安全教室④ 32音楽鑑賞教室⑥
5	月		（朝）読書旬間始 都学力調査⑤ 水道キャラバン④	21	水		4時間授業
6	火	○	お話し会③④ 移動教室説明会⑤	22	木		
7	水		開校記念日	23	金		
8	木		歯科②④⑤	24	土		
9	金		体力調査(全校)予備	25	日		
10	土		土曜授業(いのちの教育) 引き渡し訓練	26	月		（朝）
11	日			27	火	○	お話し会⑤⑥
12	月		（朝）5時間授業 理科移動プラネタリウム④	28	水		4時間授業 こころの劇場⑥
13	火	○	お話し会①② 社会科見学④	29	木		個人面談予定表配布
14	水		4時間授業	30	金		
15	木		歯科①③⑥	31	土		
16	金		読書旬間終 給食費引落日	7/1	日		

6月の生活目標

友達のよいところを見付けよう

杉九小の生活指導の重点目標は「一人一人のちがいを理解し、互いを生かし合い、協力する力を養う」です。友達同士、深く理解し合い、協働できる子供の育成を目指しています。そのための第一歩は、友達の良いところを見付けることです。友達のよいところを見付け、互いに認め合うことで、学校生活を充実させていきたいと考えています。同じクラスから隣のクラス、他学年へと友達の輪が広がるよう、教員も子供たちのよさを見付け、励ましていきます。

2年生 生活科町探検

子供たちは、「春の町はっけん」で花や木々の様子、聞こえてくる風の音や匂い、虫の動きなどをたくさん見付けました。活動していく中で、「もっといろいろな春を見付けたいな。」「通学路にたくさん春があるのを知ってるよ。」「私の家の周りにはね・・・。」と、学校の外に意識が向いていき、町探検に出かけることになりました。

探検は三日間を行い、春の動植物、自然、お店、施設、働いている人などをたくさん発見することができました。「こんなところにお肉屋さんがあるよ。」「交番だ。お巡りさんこんにちは。」など、日々につぶやきながら、画用紙で作った探検カメラにカシャリと写していきます。活動を通じて、自分たちの地域への愛着も強まりました。

「秋の町はっけん」では、もう一度行きたいところに探検に行き、地域の人々との交流を行います。今から楽しみにしています。

おはなしおはなし

【おはなしおはなし とは】

杉並区で活動されているおはなしぴランティアさんによるおはなしの時間です。

ストーリーテリングや詩、絵本の読み聞かせをしていただいている。子供たちはお話に出てきた歌を口ずさんだり、本を借りていったりして、お話の時間を楽しんでいます。

学校図書館では、廊下に「おはなしおはなし」のプログラムを貼り、絵本の部屋に、語っていただいたお話の本や絵本をその都度展示しています。ご来校の際に、のぞいてみてください。

【5月の おはなしおはなし】

「あたしがテピングー、この子がテピングー、
あたしたちもテピングー」
「ふしぎなたいこ」「くわづにようぼう」
「ついでにぺろり」「舌切りすづめ」
「いっしんぼうし」「アナンシと五」

ふれあい（いじめ防止強化）月間

東京都では、年に3回（6月、11月、3月）「ふれあい（いじめ防止強化）月間」を実施しています。

第1回目の6月は、新年度が始まり2か月が経ち、一人一人の児童の表情や子供同士の関わり合いをよく見て声を掛け、いじめや問題行動の未然防止・早期発見を目指します。

児童全員にはアンケートを実施します。1, 2, 3年生は、学校で行いますが、4年生以上は、家庭に持ち帰り、周りの目を気にすることなく素直な思いを回答できるような形式で行いますのでご承知おきください。

5年生はスクールカウンセラーとの全員面接も行いました。学校と家庭が連携して、心身ともに健康な杉九小の子供たちを育てていきたいと思います。

水泳指導について

6月19日（月）～7月18日（火）まで、水泳指導があります。（2・4・6年生は着衣泳あり）水泳指導が再開されて3年目となる今年、子供たちも楽しみにしており、「練習してきたよ！」「今年はクロールができるようになりたいな！」といった思いを口にする子もいます。子供たち一人一人が水泳の楽しさを味わい、主体的に学習に取り組めるよう、グループや課題別に分けるなどして工夫した指導を行います。

水泳学習は、命に関わる運動になりますので、水の事故には十分気を付けて指導してまいります。また、気温が高いことが予想されますので、熱中症にも配慮した指導を行っていきます。